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有關石排灣社區興建戶外運動場的問題

位於石排灣和諧廣場兩側（樂群樓及業興大廈之間）的和諧廣場休憩區
於本月二十四日開放使用，區內設有適合不同年齡層的戶外設施，為石
排灣社區創設更豐富多樣的休憩環境。休憩區內包括兒童遊樂區及成人
健身區，設施豐富多樣、涵蓋各個年齡層的健身需要。當局期望透過善
用及重整社區的現有公共空間，打造豐富多元的休憩環境，以回應區內
居民對休憩設施的需求。

隨著石排灣社區居住人口日漸增長，區內的基礎設施越趨完善，大大減
少了居民跨區生活的需求。然而，區內的戶外多功能運動設施和場地仍
未能滿足居民需要，目前主要面向公眾開放的公共運動設施，僅有石排
灣公立學校、石排灣社區綜合大樓內的羽毛球場和乒乓球室，以及設於
石排灣市區公園的單車徑、跑步徑。其他受歡迎的戶外康體設施如籃球
場、足球場等相對欠奉。本人亦曾接收到區內居民反映興建公共運動場
的訴求，對此，本人提出以下質詢：

1. 因應現時石排灣社區人口遽增，居民對社區建設需求越來越大，期望
當局能在區內興建公共運動場地。早前當局擬利用業興大馬路一帶的閒
置土地，簡單改建為自由波地，請問現時實行進度如何？會否考慮與石
排灣區域的私人實體或業權人持續溝通合作，對未發展土地合理規劃運
動場，並對周邊交通問題等方面作總體協調？

2. 承上題，基於當局與私人實體協調土地開發上需要一定的時間完成，
故現時主要開放石排灣公立學校的室外籃球場、雨天操場和大型攀爬繩
網的設備予大眾，開放時間在工作日的下午以及周末的上、下午時段。
請問當局會否考慮參照部分公立學校，適當延長開放時段至晚上，讓石
排灣居民能受惠於開放校園政策之便，促進居民在課餘或業餘時間有鍛
鍊體魄的空間？
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3. 除上述的臨時措施外，請問當局會否配合未來該區的整體發展情況，
進一步規劃及調整區內的休憩運動空間，優化區內道路以提高空間利用
率？會否考慮參照和諧廣場休憩區建設的這項成功例子，綜合居民意見，
將大廈兩側的廣闊通道之間增設公共運動場地，以緩解區內居民的運動
及娛樂需要？
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